

Geschichte, Naturgeschichte, Rechnen, Geographie usw. lehren wolle, so viel man ins Haus brauchte.

Der arme Mensch versprach alles und freute sich schon, wie er so geographisch die Kleider ausklopfen und so hebräisch aufwarten könne. Aber nach dem ersten Vierteljahr hatte er ein Überlei daran, daß er ganz bleich ward und auf den Moses wartete, der ihn aus dieser ägyptischen Sklaverei erretten würde. Endlich brach er in laute Klagen aus, daß es den Jekes erbarmte und sprach: „Nu, was is? Was fehlt Euch? Habt Ihr nit genug bei mir?“

„Jo, hab' ich genug,“ sagte der Hofmeister; „hab' ich doch ze viel bei Euch. Wollt' ich doch, Ihr hättet ach e bißche davon. Nur e bißche, nur so viel, was ich nit mag.“

„Es kimmt mir auch nit drauf an,“ sagte der Jekes. „Mer wölle en neuen Vertrag machen, daß ich alles tun muß, was Ihr nit mögt.“

Der Vertrag wird geholt und neu mit wenig Worten gemacht, daß der wohlhabende Jekes mit seinem Hofmeister abgeredet habe, daß der Jekes alles tun müsse, was der Lehrer von ihm geheißen werde, aber nicht tun wolle.

Jetzt war der Hofmeister froh, und wie der Jekes sagte: „Klopft mer de Klader aus und schreibe de Brief,“ so sagte der Lehrer: „Nu, ich mag nit, tut Ihr's,“ und der Jekes sagte: „Nach gut!“ Wie er sagte: „Sattlet mer de Schimmel und macht mer ä Spaß,“ so sagte der Herr Hofmeister: „Nu, ich mag nit,“ also muß der Jekes den Schimmel satteln und einen Spaß dazu machen. Der Hofmeister lacht und denkt: Der Jekes hot ka Segel im Kopsch oder er ist mole gwest, sunst hätt' er so en Vertrag nit gmacht mit mir.

Aber wie der Herr am dritten Tag sagte: „Macht mer en Spaß,“ so antwortete er: „Nu, ich mag nit, macht Ihr ahn.“ „Jo, ich will Euch ahn machen. Schneidet alle Knöpf' von Eure Butsch gain“ (Paar Hosen). „Was is Euch, Herr? Ich de Knöpf' abschneide? Nu, ich mag net!“ „So muß ich's tun,“ sagte der Jekes, nimmt das Messer und schneidet ihm alle Hosenknöpfe ab, daß sie der Lehrer wieder mußte annähen lassen.

Gleich der Jekes: „Reißt Euch alle de Härchen am Bart aus, all mitsamt die Würzelscher.“

„Jo, Gottes Wunder, seid Ihr meschuffe? Ich de Härchen am